
   旗帜遴选 

旗开得胜 帜在必得     咨询热线：18301473116     秦老师 QQ:1947910145   

    微信号：qizhilinxuan999    旗帜遴选交流群：685358828                                       
 

1 

广西区直机关遴选笔试题 

2016年 9月 24日 

1.案例一： 

某县是农业大县，种植为主业，由于今年普降暴雨，导致山洪暴

发，很多农田绝收，同时由于泥沙覆盖，后期难以正常种植农作物，

但是很多农民除了种植，又没有其他一技之长；该县政府主导开展种

植大棚蔬菜，并向市农业局报请，市里也很支持，政府财政支出一部

分，农民自筹一部分作为启动资金，第一期工程建设了大概 150个蔬

菜大棚，半年之后蔬菜收货的时候却由于蔬菜的质和量不高，加上交

通条件限制，种植点分散等，导致该市大型超市不愿意来采购，导致

销路不畅；第二期 200个大棚建设由于民众的观望态度，也可能无法

继续建设；这时又刚好碰上市里领导两委换届选举，加上项目推进碰

到的实际困难，导致上级部门支持该项目的意愿下降，因此，该项目

的未来显得困难重重。 

题目： 

1．如果你是 A 县农业局领导，要对该县种植大棚蔬菜项目可行

性进行分析，你认为主要有哪些因素需要考虑（400字）？ 

2．如果你是 A 县领导，要继续推行种植大棚蔬菜项目，你该做

好哪些工作争取市里的支持？（400字） 

  

2.案例二： 

十三五规划之一，如何化解过剩产能问题，某市钢铁、玻璃制造

等传统行业成为去产能的首批目标；着力供给侧改革，推进产业结构

升级，该市积极响应国家号召，着手开展化解过剩产能工作；但实际

推进过程中，可能会导致多大十万职工离开原岗位的问题，针对职工

如何安置，省委派人来开展调研工作，组织市委相关领导，企业、职
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工代表等召开座谈会；会上各方畅谈了自己的想法看法；市委领导方

面主要着眼于要合理安置下岗职工，不能让下岗职工成为社会不稳定

因素，要求企业不能因为去产能而将职工直接推向社会，同时人社部

门计划加强对下岗职工的培训，提高再就业率；企业方面主要是着眼

于尽量将下岗职工在企业内部转岗，内部消化；同时通过企业产业链

的延伸，将业务拓展到原有产业的上下游，一方面提高企业盈利能力，

另一方面争取多吸纳下岗职工；而职工代表方面认为下岗之后虽然到

下游产业的企业成功应聘了，但是需要学习新知识和技能，而且稳定

性无法保障；总之，各方都认为，要妥善安置好因去产能而下岗的职

工，都需要上级政府给予更多的政策及资金的扶持。 

问题：如果你作为省委派到该市的调研员，参考该市化解过剩产

能中的职工安置情况，如在全省推广经验的话，针对合理安置下岗职

工，你有哪些具体建议？（600字） 

  

  

3.案例三：（40分） 

大意是说习总书记关于反腐败形势的谈话，虽然经过大力反腐，

但是仍然存在部分党政干部更加隐蔽的腐败问题，如何做到让官员不

敢腐不能腐不想腐仍是一项艰巨繁重的任务，接下来是纪委代表、大

学教授、普通官员等人对腐败问题的判断和分析，分别涉及政府部门

职能过多、潜规则盛行、监管不力等。 

问题：结合材料和国家的有关政策，针对“深入推进反腐败斗争，

重构政治生态的良性化”谈谈自己的分析及对策，写一篇关于构建政

治生态的策论文。（字数 1000-1200字） 

 


